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Уважаемые жители области, избиратели!

Приближается 13 сентября – день выборов в мест-
ные органы власти. День, когда предстоит решить, 
кому будет доверено руководство районами, города-
ми, селами, рабочими поселками.

Это будет ответственный выбор. Чтобы выжить в 
кризисное время, нужны люди, способные бороться 
за социальную справедливость, за права жителей.

Владимирское региональное отделение КПРФ за-
являет о готовности взять на себя ответственность за 
решение многих проблемных вопросов муниципаль-
ных образований и граждан, проживающих в них.

Выборную кампанию Владимирское региональное 
отделение КПРФ проводит под лозунгом «Побеждает 
КПРФ – побеждает народ!».

Сейчас все больше и больше людей начинают по-
нимать, что реформы, в том числе в системе местно-
го самоуправления, которые активно внедряли пра-
вительство и правящая партия, не сделали жизнь 
большинства населения достойной и благополучной.

Представительные органы местной власти в по-
следнее время под административным давлением на-
чинают утрачивать свой былой авторитет и значение 
в жизни людей и развитии территорий. Органы мест-
ного самоуправления все больше становятся придат-
ком областной власти, так как главное действующее 
лицо исполнительного органа муниципалитета по 
действующим ныне правилам будет, по сути, назна-
чаться сверху.

Коммунисты области всегда выступали, выступают 
и будут выступать в поддержку органов местного са-
моуправления, а участвуя в выборах, ставят своей це-
лью, вопреки нынешним реалиям, восстановить их как 
полноценный социальный институт народовластия.

Вызывает большое сожаление, что действующая 
с начала 2013 года в области новая власть старается, 
как бы не замечать все позитивное, что было сделано 
прежним областным руководством во главе с губер-
натором-коммунистом и его командой.

Умелое сочетание административных мер, рыноч-
ных механизмов, их законодательное обеспечение по-
зволило вывести тогда из прорыва и существенно ста-
билизировать работу важнейших отраслей народного 
хозяйства на всей территории области.

Созданные в то время институты политического со-
трудничества в лице общественного движения «Спра-
ведливость и народовластие», Политического кон-
сультативного совета при губернаторе стали гарантом 
общественно-политической стабильности в регионе и 
обеспечивали конструктивный диалог власти с обще-
ственностью.

Именно в этих благоприятных условиях сложился 
эффективный механизм взаимодействия с органами 
местного самоуправления в решении территориаль-
ных проблем региона в целом и каждого города, райо-
на или поселения в отдельности. Большая роль в этом 
деле отводилась Ассоциации руководителей органов 
местного самоуправления области, реализация ини-
циатив которой была на особом контроле в областной 
администрации. Эта работа всегда строилась на вза-
имном доверии и уважении к правам и возможностям 
местной власти.

Время настоятельно требует вернуть местному 
самоуправлению его истинное предназначение: «…
обеспечивает самостоятельное решение населени-
ем вопросов местного значения, владение, пользова-
ние и распоряжение муниципальной собственностью» 
(ст. 130 Конституции РФ).

Коммунисты борются за то, чтобы Советы стали 
подлинными выразителями интересов всех социаль-
ных слоев и групп населения, а формирование орга-
нов местной власти шло не по указке сверху, а на ос-
нове свободного волеизъявления жителей и избран-
ного ими депутатского корпуса. Председатели Сове-
тов народных депутатов городских округов и районов 
области в силу высокой ответственности и сложности 
решаемых задач на территории муниципального об-
разования должны работать на постоянной основе.

Перед депутатами-коммунистами в  Советах будут 
ставиться задачи: не допускать безудержного роста тари-
фов и затрат в сфере жилищно-коммунального хозяйства, 
ограничивать аппетиты монополистов и недобросовест-
ных управляющих компаний, заставлять власть отказаться 
от волевых непродуманных решений в застройке городов 
и поселков, добиваться увеличения объемов строитель-
ства и капитального ремонта дорог, инженерной инфра-
структуры, продолжать благоустройство дворов, строи-
тельство детских и спортивных площадок.

Назрела необходимость существенно расширить, 
утраченные нынче возможности жителей в осущест-
влении собственных инициатив в вопросах местного 
значения, прежде всего, через эффективное террито-
риальное общественное самоуправление и контроль 
исполнительной власти.

Мы считаем, что для удовлетворения повседнев-
ных потребностей жителей муниципальных образо-
ваний следует продолжать решение проблем несо-
ответствия доходных источников местных бюджетов 
расходным обязательствам муниципалитетов, совер-
шенствовать межбюджетные отношения на основе 
расширения налогооблагаемой базы местных бюд-
жетов и ухода зависимости нижестоящего бюджета 
от вышестоящего.

Необходимо энергичнее поддерживать разви-
тие сельскохозяйственного производства, малого и 
среднего предпринимательства, добиваться пере-

смотра порочной практики распределения налоговых 
поступлений и иных преференций муниципалитетам 
по остаточному принципу.

Вместе с тем осуществить намеченное и многое 
другое из разнообразных проблем в муниципальных 
образованиях возможно только при полной поддержке 
избирателями на предстоящих выборах коммунистов и 
их союзников, а выборы – реальный и пока единствен-
ный путь для этого.

В свою очередь коммунисты обязуются решать 
поставленные жизнью задачи только в постоянном 
контакте с избирателями, местной властью, прини-
мая их обращения и наказы, добиваясь их неукосни-
тельного выполнения, защищая права и интересы 
всех тружеников области.

Побеждает КПРФ – побеждает народ! Но для этого 
надо освободиться от пассивности, проявить граждан-
скую активность, прийти на избирательные участки и 
проголосовать за достойных кандидатов.

Нас не пугает, что КПРФ пытаются вытеснить из 
сферы влияния на принятие решений на региональ-
ном и местном уровнях, ужесточают для коммуни-
стов, с подачи «Единой России», требования в изби-
рательном законодательстве, создают условия для 
информационной блокады.

На избирательном поле время от времени появ-
ляются так называемые «партии-обманки» с яркими 
и броскими названиями, перехватывающие у КПРФ 
лозунги, программные цели и задачи и, что хуже все-
го, называющие себя «коммунистическими». Ничего 
общего с левыми патриотическими организациями 
они не имеют и создаются с единственной целью 
запутать избирателей, не допустить, чтобы они го-
лосовали за КПРФ.

Сегодня во Владимирской области только КПРФ 
является реальной оппозиционной партией, действу-
ющей исключительно в интересах трудового народа.

Вся деятельность коммунистов области и ее союз-
ников подчинена удовлетворению насущных интере-
сов подавляющего большинства населения и отражает 
их желание жить лучше на основе устойчивого разви-
тия экономики и укрепления  социальной сферы как в 
целом в области, так и в каждом конкретном муници-
пальном образовании.

Мы партия правды, за нами реальная политика и 
конкретные дела, большое число честных и порядоч-
ных, достойных кандидатов в депутаты представи-
тельных органов местного самоуправления из числа 
коммунистов и беспартийных.

Коммунисты идут на выборы, опираясь на под-
держку проверенных в политической борьбе союзни-
ков: областной организации ветеранов войны и труда, 
Всероссийского женского союза «Надежда России», 
общественной организации «Дети войны», Ленин-
ского Коммунистического Союза Молодежи, Влади-
мирского отделения Российские Ученые Социали-
стической ориентации (РУСО), общественной сози-
дательной организации «Русский Лад», областного 
«Союза Советских офицеров», Собинского район-
ного Совета ветеранов сельского хозяйства и многих 
других, кому небезразлична судьба области, судьба 
родного дома, всех тех, кто честным трудом создает 
славу Владимирскому краю.
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Лидер КПРФ пообщался с молодежью на форуме Лидер КПРФ пообщался с молодежью на форуме 
В поисках смысла В поисках смысла 

Во Владимирской области 
проходит Всероссийский 
молодежный образовательный 
форум «Территория смыслов на 
Клязьме». Он объединяет более 
6 000 студентов и аспирантов, 
а также молодых специалистов 
из всех регионов страны. 
Коммунисты и комсомольцы 
области приняли активное участие 
в работе второй смены: для 
молодых депутатов и политических 
лидеров. Форум посетил и два дня 
общался с ребятами лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов.

Партнерами этой смены форума 
стали: Институт социально-экономи-

ческих и политических исследований 
(ИСЭПИ), Российская ассоциация поли-
тической науки, Российское общество 
политологов, Учебно-научный центр 
государственного строительства и под-
готовки управленческих кадров при МГУ 
им. М. В. Ломоносова, Центральная из-
бирательная комиссия РФ. 

Прибыв на форум, Геннадий Зюга-
нов заявил, что ему интересно посмо-
треть, какие мысли есть у молодежи. 
Встреча с молодыми политиками прошла 
в полном зале. Геннадий Андреевич четко, 
энергично отвечал на вопросы, разъяс-
няя политику КПРФ. Ребята с интересом 
вступали в дискуссию. Во встрече принял 
участие член Президиума ЦК КПРФ, се-
кретарь ЦК КПРФ Юрий Афонин.

Геннадий Зюганов. Открытым текстом: Геннадий Зюганов. Открытым текстом: 

О наших преимуществах
Что мы имеем? Энергетическую 

базу, благодаря которой мы можем 
обеспечить себя многим. Все, что на 
солярке «ходит» и «бегает». Мы вышли 
в космос. Было время, когда мы дава-
ли каждое третье изобретение мира. 
Зимняя Олимпиада в Сочи, блестящее 
открытие чемпионата мира по водным 
видам спорта в Казани, показывают, что 
если мы хотим, то можем строить. 

О задачах и планах
Необходимо срочно сформировать 

коалиционное правительство: прави-
тельство народного единства. За по-
следние 20 лет был небольшой про-
межуток, когда власть была вынуждена 
поменять курс развития страны, было 
создано правительство «Примакова 
– Геращенко». Принять проект «Об-
разование для всех»: бесплатное об-
разование плюс одно гарантирован-
ное рабочее место. Создать стотом-
ник классической русской литературы. 
Десять-пятнадцать процентов тратить 
на сельское хозяйство (в нынешней 
России тратится один процент). Уста-
новить детское пособие на ребенка на 
уровне 15 тысяч рублей. Детский сад 
должен стоить примерно 500 рублей 
(в лучшем случае). Давайте на тех, кто 
получает 4 миллиона в день, наложим 
налоги. Тогда найдутся деньги и на пен-
сию, средняя величина которой сегодня 

10 тысяч рублей. Во внутренней полити-
ке нам придется принимать ряд ответ-
ственных решений.

Об опыте коммунистов 
Коммунисты участвуют в создании 

так называемых «народных предпри-
ятий». Это крупные, передовые хозяй-
ства со всеми условиями для работы и 
жизни. Например, СПК «Звениговский» 
в Марий Эл, которым руководит комму-
нист Иван Казанков, СПК «Усольский 
свинокомплекс» в Иркутской области 
под руководством Ильи Сумарокова, 
совхоз имени Ленина в Московской об-
ласти (директор Павел Грудинин). По-
добные хозяйства могли бы быть созда-
ны в каждом российском регионе. Не-
давно я представил президенту резуль-
таты нашей работы, он просто ахнул.

О строительстве жилья 
Нужно подумать, как удешевить 

строительство жилья. Необходимо 
убрать целую стаю посредников, и я 
поражаюсь, почему власти не хотят ре-
шить эту проблему. По проблеме жилья 
я вносил предложения на Госсовете. Я и 
сам очень люблю строить.

О китайском 
экономическом чуде

 В чем секрет китайского экономи-
ческого чуда? Я в Китае был восемь 
раз. Тем, кто серьезно занимается по-
литикой, нужно прочитать 3-й том со-

чинений Дэн Сяопина. Дэн Сяопин су-
мел объединить людей. Китайцы в от-
личие от нас не отдали в частные руки 
ресурсы, «золотую жилу», «удержали» 
информационную политику. Малый 
и средний бизнес у нас по-прежнему 
душится. В России «проект» был один: 
убить советскую империю. Сегодня 
нам с Китаем надо отстраивать новый 
«шелковый путь».

О приватизации
Надо было услышать реформы Дэн 

Сяопина, найти разумное сочетание 
собственности. Энергетика, связь, 
транспорт, оборона, международные 
отношения должны быть в руках го-
сударства. Государственная же соб-
ственность у нас продавалась по де-
шевке. В стране 10 тысяч рудников, по 
три тонны на каждого страна добывает. 
У нас 35 рублей стоит литр бензина, а в 
других странах гораздо меньше. Если 
вынести вопрос о национализации на 
референдум, 90 процентов проголо-
суют за. Мне кажется, президент и его 
команда созрели для принятия этого 
решения.

О президенте России 
Владимире Путине 

Одна из огромных заслуг Путина в 
том, что он смог сформировать БРИКС и 
ШОС. Надо отдать должное: президент 
проявил свои лучшие качества в деле 
возврата России Крыма.

Об отношении к религии
Мой дед был верующим человеком. 

У нас в семье отмечали все религиоз-
ные праздники, и я могу все их перечис-
лить. Я изучил Библию, и вдруг открыл 
для себя: половина пословиц оттуда. 
Свобода совести, религии должны быть 
гарантированы. Прочитайте работу ку-
бинского лидера Фиделя Кастро «Фи-
дель и религия».

О судьбе политика
Меня судили несколько раз, но по-

садить не смогли. Судили за то, что я 
поставил пасеку. 40 соток взял в арен-
ду на пустыре, заросшем лопухами. 
Если бы озлобился, я бы перед вами не 
выступал. 

О ЕГЭ
ЕГЭ ведет к дебилизации поколения. 

Начинают натаскивать по трем предме-
там. Русская, советская школа включа-
ла 19 предметов. Сегодня даже журна-
листы пишут с ошибками. Я за класси-
ческое образование. Мы подготовили 
закон об образовании, я просил пре-
мьер-министра Дмитрия Медведева 
провести слушания.

Жизненные заповеди
Чтобы побеждать, надо как можно 

больше знать. Даже в наиболее глупой 
речи есть блестящие идеи. Относись к 
людям чуть лучше, чем они того заслу-
живают. Мне запомнились принципы 
певицы Валентины Толкуновой: хоть 
одно маленькое доброе дело делать 
каждый день, никому не мешать. Мо-
лодежи посоветую: смотрите на любой 
кабинет, как на гостиницу, из которой 
рано или поздно придется съезжать. И 
еще в юности я понял, что нельзя пло-
хое настроение нести домой.

О молодежной политике 
и кадрах

Нужно найти разумное сочетание му-
дрости, зрелости и молодого задора. Се-
годня мы с Юрием Афониным, нашим 
партийным кадровиком, ему 38 лет, го-
товим новую плеяду, даем им классиче-
ское образование. Дмитрию Новико-
ву – 45 лет, он занимается идеологией. 
Наши опытные кадры: Мельников, Кашин. 
Принципиально важно соединить все это 
вместе. Сегодня все поняли, что Россия 
здоровая, сильная, умная никому не нуж-
на, кроме нас. Молодежь революционна. 
Но государству  требуется солидарное об-
щество, а солидарность возможна только 
на интересных идеях. Здесь на форуме у 
ребят много проектов, и меня радует, что 
много технических проектов. Нужны люди 
практического опыта. Скептически отно-
шусь к «мудрецам» в 30-35 лет. 

О партии
За 20 лет никому не удалось создать 

партию, которая имеет такую структуру. 
У нас партия исторических оптимистов.

О выборах 
На местных выборах мы выдвинули 

1 тысячу наших кандидатов. Сейчас выи-
грает выборы тот, кто проведет 200 встреч. 
Надеемся на нормальный результат.

О ситуации на Украине
53 комсомольца и коммуниста по-

гибли на Украине. Компартия отпра-
вила туда 39 гуманитарных конвоев по 
100 тонн каждый.

Об опыте Белоруссии
В России огромное количество хвой-

ного леса. 100 миллиардов долларов в 
год мы могли бы получать за счет его 
переработки. Стоит обратить внимание, 
что в Белоруссии не было лесных по-
жаров в огневом 2010 году, потому что 
отработана пожарная охрана. В стране 
сохранены колхозы и совхозы.

Подготовила
Ольга ЮРЬЕВА



Форум «Территория смыслов» организован 
вместо известного молодежного форума 
«Селигер». Он проходит на живописном берегу 
озера Запольское в Камешковском районе.

Открыли форум молодые ученые и преподаватели 
в сфере IT-технологий, c которыми пообщался пре-
зидент России Владимир Путин. Всего на форуме 
будет шесть смен. Кроме айтишников и политиков 
на нем побывают журналисты и молодые преподава-
тели факультетов журналистики, руководители со-

циальных НКО и проектов, ученые и преподаватели 
экономических наук, ученые и преподаватели обще-
ственных наук.

Все отметили, что на форуме совершенно новый 
уровень благоустройства: участники проживают в 
комфортных палатках, где есть кровати и электри-
чество, они обеспечены трехразовым питанием в 
столовой и даже вегетарианским меню. Пляж имеет 
оборудованное место для купания. Очень важно, что 
инфраструктура приспособлена для лиц с ограничен-
ными возможностями.

Молодых людей ожидает интенсивная образова-
тельная, спортивная и культурная программы. Кроме 
того, каждый может принять участие в «Конвейере 
молодежных проектов». Участники, публично презен-
товав идею перед федеральными экспертами, полу-
чают возможность выиграть грантовую поддержку от 
Росмолодежи.

Организаторами форума выступают Федеральное 
агентство по делам молодежи, Общественная палата 
Российской Федерации, «Роспатриотцентр» Росмоло-
дежи и Комиссия по поддержке молодежных инициа-
тив Общественной палаты РФ. Форум пройдет при ку-
раторстве Управления внутренней политики админи-
страции Президента РФ. Он продлится до 28 августа.

«Территория смыслов» – что это?
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Нужно сказать, что Геннадий Зюга-
нов, рассказывая о работе своей пар-
тии, выглядел и вел себя гораздо убе-
дительней названных выше партийных 
деятелей. Свое мнение о Жириновском 
он высказал еще в первый день фору-
ма: «Владимир Вольфович любит кри-
тиковать, но наступает время, когда пи-

аром, лозунгами ничего решить нельзя. 
Он продержался за счет эпатажа, но, 
мне кажется, если реализовать его идеи, 
случится гражданская война. Я бы к его 
проектам отнесся настороженно».

Во время диспута Жириновский вел 
себя спокойно, никого не задирал и пу-
блику не эпатировал. Но и никаких новых 

Во второй день форума прошел диспут между ведущими политиками 
страны. В нем помимо Геннадия Зюганова участвовали Сергей 
Неверов, секретарь Генерального совета «Единой России», заместитель 
председателя Государственной Думы, лидер ЛДПР Владимир Жириновский, 
Елена Драпеко, член «Справедливой России», первый заместитель 
председателя комитета Государственной Думы по культуре.

идей не высказал. Лишь слова об име-
ющемся у него е-мобиле внесли ожив-
ление в зал.

Достаточно сомнительные мысли 
пыталась донести до молодежи Елена 
Драпеко, которую, по ее словам, по-
просил заменить его на форуме лидер 
справедливороссов Сергей Миронов, 
находившийся в те дни за границей. На 
мой взгляд, вряд ли можно согласиться 
с ее идеей дать возможность руководи-
телям предприятий и организаций по-
купать самим все что необходимо, не 
используя механизмы закона о госза-
купках. Весьма спорна и мысль Драпе-
ко, что малый и средний бизнес нужен 
там, где есть избыточная рабочая сила. 

Сергей Неверов, как мне показа-
лось, на диспуте был неактивен. Зато 
он отличился термином «политическая 
песочница», которой ему, наверное, по-
казалось собрание молодежи.

«Форум и интересен тем, что там про-
ходили политические дискуссии, обще-
ние с ведущими политиками, – сказал 
газете «За правое дело» Андрей Николь-
ский, второй секретарь Владимирского 
обкома ЛКСМ. – Если Жириновский, бы-
вало, выступал в агрессивной манере, то 
выступления Геннадия Андреевича Зю-
ганова всегда были содержательны, ар-
гументированы, он вносил предложения 
коммунистов по решению проблем. Слу-
шатели с интересом вникали в его слова, 
он был доступен для общения. Присут-
ствие Зюганова дало хороший импульс 
для популяризации наших идей в стране, 
ведь в зале была самая разная аудитория. 
Ребята имели возможность задуматься о 
том, кто на самом деле прав».

О том, что дебаты – сильная сто-
рона форума, сказал и член КПРФ, 
владимирец Сергей Кухарец. «Деба-
ты позволили участникам отстаивать 
свою политическую позицию, – отме-
тил Сергей. – Атмосфера форума рас-
крыла таланты, дремавшие в каждом из 
нас. Делегация от нашей партии дер-
жалась очень достойно во всех форс-
мажорных ситуациях (а их было пре-
достаточно) и получила известность. 
Этим мы смогли доказать, что левая, 
коммунистическая идея нашла свое 
продолжение в молодежи. Организа-
торы выполнили свою задачу: привили 
нам полезные знания, которые могут 
пригодиться в дальнейшей политиче-
ской деятельности, воспитали дух то-
варищества и ответственности друг 
перед другом».

А вот представитель коммунистов 
из Великого Новгорода Иван Больша-
ков считает, что дискуссия на форуме 
могла бы пройти более содержатель-
но. «На мой взгляд, были бы интересны 
вопросы для обсуждения более высо-
кого уровня. То есть вопросы, задава-
емые молодежью, должны быть более 
глубокими, структурированными. На-
пример, такой: почему «Единая Рос-
сия» не разберется по завышенным 
ценам «Газпрома» и «РЖД»?» – пола-
гает Иван.

Конечно, молодежь по итогам обще-
ния со старшими политиками сделала 
свои выводы. И они найдут отражение в 
итогах голосования на приближающих-
ся сентябрьских выборах.

Ольга ИСТРАТОВА

Шамиль 
ХАБИБУЛЛИН, 

первый секретарь 
Владимирского 
обкома ЛКСМ:

Впервые за со-
временную исто-
рию России про-
ходит молодеж-
ный форум в таком 
формате, а имен-
но: организована 
смена «Молодые депутаты и поли-
тические лидеры», в которой мы при-
нимали участие. В этой смене предста-
вилась возможность участвовать всем 
молодежным организациям всех парла-
ментских партий в равных условиях. Это 
и было серьезным отличием от форма-
та ранее проводимого «Селигера», где 
подавляющее большинство участников 
были представителями «Единой Рос-
сии» и ее молодежных проектов.

Хотелось бы отметить, что не все 
партии смогли набрать нужное коли-
чество своей молодежи для участия 
в форуме «Территория смыслов»: 
«Справедливая Россия» была пред-
ставлена меньше всех, ЛДПР – непло-
хо, но лучше всего справились с зада-
чей КПРФ и «ЕР».

Самое ценное для участников фо-
рума – это общение и обмен опытом 
не только среди комсомольцев со всей 

страны, но и с молодыми ребятами 
других политических взглядов. Боль-
шой опыт молодые коммунисты при-
обретали в вечерних дебатах с поли-
тическими оппонентами, в дискуссиях 
на различные темы и, конечно же, в об-
щении с известными людьми, которые 
приезжали на форум в роли лекторов. 
Как мне показалось, больше всего не-
нужного пафоса и даже какого-то не-
уважения к молодежи было у лидера 
ЛДПР Жириновского.

Сергей Неверов на форум прибыл 
скромно и вел себя деликатно, но, на 
мой взгляд, не всегда адекватно вос-
принимал вопросы и критику от моло-
дых коммунистов во время его лекции. 

Достойнее всех себя вел Геннадий 
Зюганов, это отметили и волонтеры, 
сказав, что у нас самый народный ли-
дер. До позднего вечера Геннадий Ан-
дреевич активно общался со всеми 
желающими, обошел всю территорию 
форума и даже немного поиграл в во-
лейбол. Во время игры показал, что на-
ходится в отличной форме и имеет хо-
рошее чувство юмора.

Дирекцию лагеря удивила слажен-
ность и представительность нашей де-
легации, особо приятно было услышать 
от руководства форума, что самыми яр-
кими из всех оказались комсомольцы. 
Это и было основной задачей: показать 
молодежи со всей страны, что сегодня 
Комсомол XXI века является мощной и 
работоспособной организацией!

ВЗГЛЯД КОММУНИСТА
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Первый секретарь обкома КПРФ 
Анатолий Бобров и коммунисты рас-
сказали председателю ЦК КПРФ о пла-
нах по ремонту своей «штаб-квартиры». 
В дальнейшей беседе затрагивались 
самые разные темы: от состояния об-
ластной промышленности до проблем 
коррупции. Например, редактор газе-
ты «За правое дело» Ольга Истратова 
поинтересовалась задачами, которые 
ставит КПРФ перед партийной печатью. 
«Главное – максимально акцентировать 
внимание на наших кандидатах», – ска-
зал Геннадий Андреевич. Актуальны так-
же, по мнению Зюганова, темы: «дети 
войны», дети Донбасса, восстановле-
ние «Артека», ЕГЭ, который, по словам 
лидера КПРФ, «превратил сдачу экза-
менов в спецоперацию и выглядит по-
зорно». Партийной прессе также следу-
ет уделять внимание действию закона о 
промышленной политике и пропаганде 
работы «народных предприятий». Еле-
на Лобанова, председатель Совета 
областной пионерской организации, 
помощник депутата Государственной 
Думы Виктора Паутова рассказала о 
жизни пионеров области. 

Лидер коммунистов побывал на Со-
борной площади г. Владимира, посетил 
Успенский кафедральный собор, возло-
жил цветы к памятнику Ленина. Горожа-

не узнавали Геннадия Зюганова, тепло 
приветствовали его, подходили, чтобы 
пожать руку и сфотографироваться. 
Вместе с Зюгановым с жителями города 
общались член Президиума ЦК КПРФ, 
секретарь ЦК КПРФ Юрий Афонин, 
первый секретарь обкома КПРФ Ана-
толий Бобров, депутат Государственной 
Думы от КПРФ Виктор Паутов, первый 
секретарь обкома ЛКСМ Шамиль Ха-
бибуллин.

 Ольга ЮРЬЕВА

Поставил задачи в обкоме
Во время своего двухдневного визита в наш регион Геннадий Зюганов 
побывал в обкоме КПРФ. Геннадий Андреевич осмотрел здание 
обкома (коммунисты переехали на Большую Московскую с улицы 
Луначарского во Владимире несколько лет назад), поговорил 
с членами партии.

Награда священнослужителю
Во время пребывания 
во Владимирской области 
Геннадий Зюганов побывал 
в Свято-Боголюбовском женском 
монастыре. В этом историческом 
месте находилась резиденция 
князя Андрея Боголюбского – 
одного из основоположников 
российской государственности, 
стоявшего у истоков образования 
самодержавной монархии 
на Русской земле.

Помимо содержательной экскур-
сии по монастырю лидера коммунистов 
ждала приятная миссия: он вручил па-
мятную медаль ЦК КПРФ «70 лет Побе-
ды в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» духовнику монастыря, 
архимандриту Петру.

89-летний отец Петр (в миру Петр 
Петрович Кучер) – человек необычный. 
Он участник Великой Отечественной 
войны. В сентябре 1943 года в возрас-
те 17 лет был призван в армию. После 
окончания полковой школы в Одессе 
прибыл в действующую армию 3-го 
Украинского фронта на Днестре в рай-
оне города Бендеры, участвовал в ос-
вобождении Молдавии, Румынии, Бол-
гарии, Югославии, Венгрии, Австрии, 
Чехословакии. Награжден орденами и 
медалями.В свое время архимандрит 
Петр выступал против ельцинской вла-
сти, поддерживал Геннадия Зюганова. 
Поэтому общие темы для разговора на-
шлись легко. 

За обедом служители церкви рас-
сказали лидеру коммунистов о мона-
стыре и поблагодарили Геннадия Ан-
дреевича за искреннее внимание к их 
жизни.

Ольга ПЕТРОВА

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Судогодский райком КПРФ поздрав-
ляет с 70-летием 

Галину Ивановну 
КОРОЧКИНУ

Уважаемая Галина Ивановна!

Мы хотим выразить наше без-
граничное уважение и восхищение 
вами! Вы прекрасно выглядите и, не-
смотря на почтенный возраст, ваши 
глаза по-прежнему светятся моло-
дым огнем! Вы являетесь примером 
для нас, мы отдаем дань искренне-
го уважения вашей мудрости и жиз-
ненному опыту, трудолюбию и жиз-
нелюбию. Мы восхищаемся вашей 
энергией, силой воли и интересом 
к жизни, умением радоваться каж-
дому дню и наслаждаться каждым 
мгновением.

От чистого сердца поздравляем вас 
с юбилеем, желаем долгих и счастливых 
лет в кругу родных и близких. Здоровья 
вам, радости, заботы и семейного тепла!

Геннадий КУРЫШЕВ, 
первый секретарь Судогодского 

райкома КПРФ

От имени Гусь-Хрустального мест-
ного отделения КПРФ хочу на страницах 
газеты выразить благодарность 

Василию Васильевичу 
КРЫЛОВУ 

за его активное участие в работе ком-
мунистической партии.

В. В. Крылов родился в 1928 году. 
В 1952 г. окончил Ленинградский ин-
ститут механизации и электрофикации 
сельского хозяйства. В КПСС – с февра-
ля 1956 года. С 1957 года проживает в 
Гусь-Хрустальном. По профессии – ин-
женер-электрик.

С 1957 по 1993 год работал на раз-
личных предприятиях города в качестве 
преподавателя, мастера, начальника от-
дела. За добросовестный труд награж-
ден четырьмя медалями.

Активно участвовал в работе пар-
тийной организации с момента вос-
создания коммунистической партии 
(КПРФ). Являлся членом бюро комите-
та, участником всех проводимых КПРФ 
мероприятий, за что имеет партийные 
награды.

На протяжении ряда лет В. В. Кры-
лов поддерживает партию пожертво-
ваниями, в частности в июле этого года 
внес 10000 рублей на проведение пар-
тийных мероприятий, в том числе на 
подписку на газету «За правое дело», 
которую он наряду с газетой «Правда» 
постоянно выписывает.

Вячеслав ГРЯЗНОВ, 
первый секретарь Гусь-Хрустального 

комитета МО КПРФ

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ  РАЙКОМА

Спасибо за бескорыстную помощь
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С ДУШОЮ К ЛЮДЯМ ПЕРЕД  ВЫБОРАМИ

Их девиз: помнить, делать, помогать
В одном из новостных сюжетов 
я увидела сильных, деловых 
парней, которые отремонтировали 
пол в подъезде жилого дома. Дыра 
была внушительных размеров. 
Управляющая компания не спешила 
реагировать на жалобы жильцов.

Тогда они обратились в обществен-
ное движение «Без границ». Ребята 
купили песок, цемент, пришли и лик-
видировали яму, не взяв за работу ни 
копейки. Этот сюжет меня очень тро-
нул, я решила их найти и познакомить-
ся. Молодые, инициативные комму-
нисты объединились, чтобы помогать 
соседям, друзьям, просто одиноким 
людям. Они – друзья по школе, по 
университету, по работе. Оказывают 
мелкие бытовые услуги: починить ро-
зетку, повесить люстру, передвинуть 
мебель и т. д.

У меня возникла безвыходная си-
туация: пересесть в инвалидную ко-
ляску и выехать из дома. Не каждый 
мужчина может справиться и помочь, 
а они справились без особых усилий. 
Как нам в жизни не хватает таких пар-
ней! Я помню в школьные годы, когда 
мы были пионерами, занимались тиму-
ровской работой: полы помыть, воды 
принести, убрать территорию около 
дома. Нам и нашим родителям это нра-
вилось: помогать ближнему. Команда 

«Без границ» много не говорит, а про-
сто делает.

Наташа инвалид с детства. Жила 
вдвоем с мамой. Никого из родных 
у них не было. Мама работала, уха-
живала за дочкой. Наташа училась 
на дому, хотела стать переводчиком. 
Годы шли, ее болезнь прогрессиро-
вала. И тут случилось несчастье. На-
ташина мама скоропостижно умирает. 
Дочь остается одна, беспомощная. Да 
еще они ремонт затеяли, под который 
взяли кредит. Многие предметы быта: 
диван, раковина были неудобны и не 
приспособлены для инвалида. Члены 
движения «Без границ» поспешили на 
помощь. Помогли Наташе переобору-
довать раковину, покрасить батареи, 
перевесить поудобнее шкафы. Сей-
час она под постоянной опекой «без-
граничных ребят».

Волонтеры «Без границ» ежене-
дельно доставляют гуманитарную по-
мощь членам Владимирской город-
ской общественной организации инва-
лидов-опорников «Надежда». Для объ-
единения «Без границ» стало традици-
ей регулярно помогать в восстановле-
нии храма Преображенья Господня в 
селе Чамерево Судогодского района. 
Колонна машин с флагами КПРФ, на-
клейками, спешит оказать помощь не 
только храму, но и детям воскресной 
сельской школы. Коммунисты прове-

ли в палаточном лагере незабываемый 
праздник с играми, фокусами, песня-
ми под гитару. Каждый ребенок полу-
чил сладкий подарок. Один из участни-
ков движения «Без границ» передал в 
дар храму старинную семейную икону 
Иоанна Предтечи.

Благодаря таким НАСТОЯЩИМ 
КОММУНИСТАМ  жить становится 
спокойнее, потому что их девиз «Пом-
нить, делать, помогать».

Валентина ДЬЯЧЕНКО

Позвали лето
на праздник

В городе Струнино 
Александровского района 
на завалинке на улице 
Орджоникидзе 25 июля 
состоялся «Праздник лета». Его 
организовали и провели члены 
общественной организации 
«Гражданская инициатива 
в местном самоуправлении».

Этот праздник распахнул для жи-
телей новую страницу интересной и 
яркой, красочной книги, в которой 
зрители увидели картину солнечного 
лета, услышав песни, частушки и за-
гадки о лете. А ведь и вправду заплу-
тало и пропало лето! Вышло из дома 
и не вернулось, было одето во что-то 

зеленое и цветущее, особые приме-
ты +20 ... +33 градуса. Кто его увидит, 
скажите, чтобы вернулось. Лето, воз-
вращайся!

Но выдался солнечный, теплый де-
нек. Каждый день летнего календа-
ря красный, потому что каждый день 
лета – это радость, отдых, праздник! 
А самое главное – это мирное небо 
над нами! 

На праздник лета в гости пришла 
Пеппи Длинный чулок, дети встретили 
ее с радостью, с удовольствием игра-
ли, перетягивали канат. А родители в 
поддержку принимали активное уча-
стие: создав команды, прыгали на ба-
лансировочных мячах.

Ансамбль «Лизуновские звез-

дочки» завели хоровод. Это было 
красочно и трогательно. А самые ма-
ленькие девчушки-веселушки София 
Вострова и Вика Шилова пели и пля-
сали, скучать они никому не давали.

Активное участие в конкурсе часту-
шек под живой аккомпанемент гар-
мони приняли зрители, которые со-
ревновались между собой, а потом 
получили призы. В концерте также 
участвовали исполнители с летним 
репертуаром. И пусть солнце све-
тит всем всегда, и голубеют небеса. 
И пусть любовью окружают: родные, 
близкие, друзья!

Хорошо, что есть на свете люди, 
которым небезразлична культурная 
жизнь в городе, они дарят людям ра-
дость, положительные эмоции. Бла-
годарим за праздник творческих и та-
лантливых людей, которые задумали 
и совершили такое празднование для 
всех, а главное провели это с душой, 
с интересом, творчески, с огоньком в 
глазах и с любовью к детям и взрос-
лым. Украшением летнего праздника 
стал накрытый с помощью спонсоров 
стол с вкусными пирожными, пирож-
ками и сладостями. 

Чтоб на нашей радостной планете 
только звезды падали с небес. Были 
все доверчивы, как дети, и любили 
дождь, цветы и лес!

Н. СЕРГЕЕВА

ОТ РЕДАКЦИИ: 

Как сообщила нам Т. Б. Горшко-
ва, член ОО «Гражданская инициа-
тива в местном самоуправлении», 
организация поддерживает това-
рищеские отношения с Советом 
ветеранов г. Струнино и с членами 
Союза советских офицеров, в ря-
дах которых немало сторонников 
КПРФ. «Мы собираем всех патри-
отов», – отметила Татьяна Бори-
совна.

Во Владимирском обкоме 
КПРФ 31 июля побывал член 
Центральной избирательной 
комиссии Российской Федерации 
с правом решающего голоса 
Евгений Колюшин. Коммунисты 
задали ему вопросы о выборном 
законодательстве, интересовались 
оценкой предвыборной ситуации.

До этого Евгений Колюшин встре-
чался с представителями политических 
партий в областном избиркоме, побывал 
на заседании муниципальной избира-
тельной комиссии. КПРФ тревожит, что 
на предвыборном поле могут развить де-
ятельность так называемые «партии-об-
манки», партии-спойлеры, которые име-
ют цель оттянуть часть голосов у КПРФ.

К ним относится, например, КПСС 
(Коммунистическая партия социальной 
справедливости). Как отметил на встре-
че в облизбиркоме первый секретарь 
Владимирского обкома КПРФ Анато-
лий Бобров, КПСС выдвинула список, 
в котором в основном молодые люди 
из Энергетика, поселка Лесной, других 
населенных пунктов. В личной беседе 
с лидером коммунистов никто из них 
даже не вспомнил, когда вступил в пар-
тию, они не имеют четких политических 
взглядов. Мать одной из членов этой 
партии сказала о дочери, что та вооб-
ще активная «молодогвардейка». Есть 
и однофамильцы кандидатов от КПРФ.

В беседе с коммунистами в обкоме 
Евгений Колюшин обратил внимание, 
что существуют и другие нечестные 
технологии лишить противников на вы-
борах голосов, например, повлияв на 
явку избирателей. «Задача – чтобы на 
избирательных участках не было махи-
наций, – подчеркнул Колюшин. – Для 
этого должны поработать наблюдате-
ли». Говоря о предвыборной кампании 
во Владимире, представитель Центриз-
биркома отметил, что пока она прохо-
дит не активно.

Евгений Колюшин курирует Влади-
мирскую область. «Если возникнут про-
блемы в ходе выборов, обращайтесь 
ко мне», – посоветовал владимирским 
коммунистам член Центральной изби-
рательной комиссии.

Ольга ЮРЬЕВА

Не допустить 
обмана избирателей
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Может быть, у меня нет морального 
права рассуждать о том периоде 
истории нашей страны, когда 
ей пришлось воевать с сильным 
и беспощадным противником. 
Когда фашистская Германия напала 
на СССР, мне было от роду 5 лет.

 Жил я в маленькой деревеньке Мах-
ново Окуловского района Ленинград-
ской области. До Октябрьской рево-
люции она относилась к Заозерской 
волости Крестецкого уезда и принад-
лежала помещику Магнусу; пахотные 
угодья были разверстаны на 20 душе-
вых наделов.

В 40-х годах в нашем колхозе «Трак-
тор» было 8 лошадей, 6 коров, 2 быка, 
22 овцы, 8 кур. С «личными» коровами 
стадо состояло из 15 голов, как говори-
ли, «крупного рогатого скота». В годы 
войны, не считая молодежь, в деревне 
проживало только трое мужчин «непри-
зывного» возраста.

В разгар войны немецкие войска от 
нас находились на западе в 55 км, на 
севере – в 70 км, на юге чуть дальше. 
Так что, к счастью, «при немцах мы не 
жили», но во многих, особенно западных 
территориях района, люди готовились к 
эвакуации: закапывали в землю имуще-
ство, которое невозможно было взять с 
собой. Железная дорога «Москва – Ле-
нинград» находилась от нашей деревни 
в 8 километрах. Ее постоянно бомбили. 
Немецкие самолеты долетали до маяка, 
стоящего на высоком холме у деревни 
Забродье и, пользуясь им как ориенти-
ром, сбрасывали бомбы в «нужном» для 
них месте. Одна из них попала в здание 
райисполкома, в котором погибли два 
руководителя района. Мой отец, буду-
чи председателем колхоза, был на засе-
дании, но покинул его раньше времени, 
поэтому остался живым и невредимым.

Может показаться странным, но я 
не могу вспомнить мои «ощущения», 
связанные с началом войны и ее побе-
доносным окончанием. Брат Яков про-
пал без вести в октябре 1941 года в За-
порожской области; от старшего брата 
Ивана не было вестей, но он в 1943 году 
появился, как он сам выразился, «уме-
реть дома». Ему, исхудавшему до край-
ности, было даже не дойти до бани и не 
залезть на печку. Показывая свое фото 
на паспорте, он мне сказал: «Вовка, то 
ли я не молодец!». Естественно, после 
выздоровления он ушел снова на фронт 
и закончил войну на Востоке. Сестра 
Шура работала во фронтовом госпи-
тале, а другая сестра Надя служила в 
какой-то летной части, видимо, на аэро-
дроме. По ее словам, опосредованным 
начальником был Василий Сталин. Два 
моих двоюродных брата, Александр и 
Николай, погибли в начале войны.

В годы войны в нашем колхозе ни-
кто не бедствовал, не голодал. На за-
работанные трудодни выдавались рожь, 
овес, пшеница. Я до сих пор помню ис-
печенные матерью круглые караваи хле-
ба, которые при резке ножом прижи-
мались к груди. Но слишком тяжелыми 
оказались для нашей семьи послево-
енные годы…

Не покладая рук в нашей деревне 
трудились все: взрослые и дети. Такие 
ребята, как я, на покосе разбивали вал-
ки, «тискали» сено в сенниках, пололи, 
возили снопы. Так, за мной был «закре-
плен» бык Михей, на котором я возил из 
колхозных конюшен и дворов колхоз-
ников на поля навоз. Особым прими-
тивным орудием колотили лен, отделяя 
семена от тресты. Взрослые молотили 
и веяли зерновые, вращая руками руч-
ку молотилки и веялки. Затем сооруди-
ли устройство с зубчатой передачей и 
при помощи одной или двух лошадей 
крутили барабан молотилки. Этих лоша-
дей заставляли работать мы, деревен-

ские пацаны, погоняя животных по кругу. 
Есть смысл заметить, что в 1942 году 

было принято постановление Совнарко-
ма СССР и ЦК ВКП(б) «О повышении для 
колхозников обязательного минимума 
трудодней»:

а) до 150 трудодней в хлопковых 
районах;

б) до 100 трудодней в Московской, 
Ленинградской и прочих областях;

в) установить минимум для подрост-
ков от 12 до 16 лет 15 трудодней в году.

За год-два до войны местные и цен-
тральные власти особое внимание уде-
ляли повышению уровня трудовой дис-
циплины на предприятиях, в колхозах, 
совхозах. Приведу примеры. «В. Гаврилов 
в разгар весеннего сева удил рыбу. По 
старой привычке он 18 июля бросил трак-
тор и ушел на озеро. На днях этот «рыбак» 
предстанет перед народным судом». Эта 
же газета информировала читателей, что 
«у здоровой тридцатипятилетней Ирины 
Петровой за 1939 год записано только 18 
трудодней». Еще два примера: «Ветврач 
И. Павлова 11 января опоздала на работу 
на 30 минут». Степанов из Золотковского 
сельсовета за злостный отрыв детей от 
обучения в 5-м классе был оштрафован 
райисполкомом на 100 рублей.

Ночью по деревне ходили с дере-
вянной колотушкой, разумеется, не для 
изгнания злых духов. Иногда подобный 
ночной стражник стучал в окно, пред-
упреждая хозяина дома о том, что свет 
от лампы или «коптилки» виден с улицы, 
и тем самым нарушаются правила све-
томаскировки.

Наша победа ковалась и в тылу. Для 
бойцов Красной Армии отправлялись 
посылки с теплыми вещами, папиро-
сами, табаком, кисетами для него, кон-
дитерскими изделиями. Так, жители 
Вислене-Островского сельсовета на-
шего района послали воинам валенки, 
6 полушубков, 4 теплые рубашки, носки, 
перчатки, шарфы. В фонд обороны они 
сдали 32 кг шерсти. Жители Подберез-
ского сельсовета, которыми руководил 
мой отец Никифор Григорьевич сдали 44 
овчины, 5 кг шерсти, отослали на фронт 
зимние шапки, теплые носки. Школь-
ники Перевозской начальной школы 
внесли 560 рублей на создание танко-
вой колонны.

Любопытен приказ редактора рай-
онной газеты «Окуловский коммунар» 
Павла Антонова от 14 мая 1942 года, 
именуемый заданием «по сбору клюк-
вы для Красной Армии». Норма сбора: 
Шувалову Н. Е. – 3 кг, Антоновой М. Н. 
– 2,5 кг, Ивановой И. Г. – 2,5 кг, Дубини-
ной М. М. – 2,5 кг, Николаевой М. Н. – 
2 кг. Руководитель приказал всю клюкву 
сдать 18 мая в заготконтору райпотреб-
союза. Видимо, речь шла о ягодах, кото-
рые были собраны в болоте осенью пре-
дыдущего года и сохранились до весны.

Многие жители деревень и рабочих 
поселков, как тогда говорили «работали 
на окопах», то есть укрепляли подсту-
пы к станциям Угловка, Малая Вишера, 
Окуловка, участвовали в строительстве 
железной дороги на Неболчи. В посел-
ке Кулотино, расположенном от нашей 
деревни в пяти километрах, среднюю 
школу пришлось закрыть, так как зда-
ние было отдано под госпиталь. Неко-
торые старшеклассники вынуждены 
были учиться в Парахине за 7 верст от 
дома. Бывшая учительница Кулотинской 
средней школы Е. Н. Закатимова-Сели-
зарова вспоминает: «В школе детям вы-
давали паек по 100 г хлеба. Отпусков у 
учителей не было, зарплату перечисля-
ли на заем, в фонд обороны, а если что-
то оставалось, то на сберкнижку. Неко-
торые жители поселка, например Лыт-
кины, отпрашивали своих ребятишек с 
уроков, и те ехали «собирать куски» в 
Бежецк Калининской области».

В военные годы я учился в Подбе-
резской семилетней школе. Вместо 
школьных тетрадей «в клеточку» или 
«линеечку» мы, ученики, пользовались 
блокнотами, сшитыми из листов раз-
ной бумаги. Правда, во втором классе 
учительница Цветаева Мария Михай-
ловна для чистописания давала не-
которым ученикам (видимо, из своих 
запасов) тетрадь в «косую» линейку. 
Разумеется, не в вечное пользование, 
а только для написания положенно-
го текста, затем тетрадка могла быть 
передана другому счастливцу. Отдель-
ные учащиеся ручки изготовляли из 
стебля малины, в который втыкалось 
перо под номером 86. О каких-либо 
сносных портфелях речь вообще не 
идет. Носили дети сумки, сшитые из 
подручного материала. В качестве 
«молнии» или замка использовалась 
попавшая под руку большая пугови-
ца любого цвета. Из стержня «хими-
ческого» карандаша изготовлялись, 
разводились чернила. Позднее поя-
вились вполне сносные по тем време-
нам школьные принадлежности. Я это 
помню еще и потому, что перед мои-
ми глазами и сейчас возникает образ 
обложки школьной тетради одного из 
учеников из деревни Глазово. Его зва-
ли Павел, а на тетради он вместо «Пав-
ла» написал «Павлина». Поэтому когда 
его встречали, то в шутку спрашивали: 
«Как жизнь, Павлина?»

Тяжело, с натугой жила военная и по-
слевоенная деревня. Молодые люди от 
17 до 20 лет ежегодно зимой работали 
на лесозаготовках. Лес нужен был для 
армии и жителей только что освободив-
шегося от блокады Ленинграда. Лес пи-
лили двухручной пилой, затем бревна 
трелевали, потом перевозили на склад. 
Если рядом находилась река, то лесома-
териал сплавляли. Жили лесозаготови-
тели или на квартирах в деревнях, рас-
положенных недалеко от лесоделянок, 
или в бараках.

 Я хорошо знаю, о чем сейчас пишу, 
ибо, будучи семнадцатилетним комсо-
мольцем, с моим другом Александром 
Алексеевым добровольно согласился 
две недели трудиться на лесоповале, 
чтобы помочь леспромхозу выполнить 
план. Разумеется, это был уже послево-
енный 1953 год. Не знаю, отдохнула ли 
хотя бы одну зиму от лесозаготовок моя 
двоюродная сестра Антонина, за кото-
рую некому было заступиться. Отец ее 
погиб на фронте, а ее мама воспитыва-
ла еще четверых детей. Об этой тяжелой 
работе сочинено немало печальных ча-
стушечных текстов. В качестве примера 
приведу один из них:

Мы с подружкой лес возили,
Обе – малосилочки.
С корня елочки пилили –
Капали слезиночки.

Подобные лесозаготовки не были 
делом добровольным. Например, в но-
ябре 1942 года «за уклонение от лесо-
заготовок три года лишения свободы 
получили Максимова Н. Т. из колхоза 
«Парижская коммуна» и жительница Зо-
лотковского сельсовета Иванова А. А.».

В годы войны колхозы и работающие 
в них обязаны были сдавать государству 
сельхозпродукцию по ценам, значитель-
но меньшим рыночных. Не заглядывая в 
какие-либо источники, назову по памяти 
достоверные цифры этих вынужденных 
повинностей. Нужно было за символиче-
скую плату сдать государству 360 кг кар-
тофеля, 319 литров молока с базисной 
жирностью 3,9 процента, мяса 38 кг, яиц 
50 штук, шерсти 0,5 кг с одной овцы. Де-
нежный налог в среднем составлял сумму 
в 1000-1200 рублей. Не во всех колхозах 
были приемные пункты по приему моло-
ка, поэтому его нужно было доставлять в 
другую деревню. При малом количестве 
этого продукта его относила в деревню 
Опечек, расположенную в трех киломе-
трах от нас, молодая, но больная девушка 
Ульяна. В летнее время молоко возили на 
лошади на Кулотинский молокозавод, до 
которого можно было доехать за 45 минут. 
Попутно замечу, что удои колхозных буре-
нок можно смело назвать «козьими». Из 
большой деревни Забродье утром и ве-
чером молоко от личных и колхозных ко-
ров доставлялось на станцию Заозерье, 
расположенную в шести километрах от 
названного поселения.

Нужно, видимо, поставить точку по-
сле этих воспоминаний. Описать жизнь, 
умонастроения жителей деревни в годы 
военного лихолетья – отдельная задача. 
Не хотелось бы, чтобы заподозрили в по-
пытках кого-либо разжалобить. У меня 
есть лишь скромное желание: не нужно 
мое поколение и еще более старшее 
обвинять во всех нынешних ошибках 
и прегрешениях. По мнению россий-
ского публициста Алексея Викторовича 
Пиманова, упомянутое мною поколение 
«стало самым великим в истории всей 
России! Они нечеловеческими усилия-
ми, харкая кровью, дошагали от сохи до 
космоса… Но всю ответственность за тот 
негатив, за все трагедии и провалы пере-
ложили на поколение наших бабушек и 
дедушек, наших родителей».

Это несправедливо. Но в наших си-
лах восстановить историческую правду.

Владимир НИКИФОРОВ, 
преподаватель ВлГУ

Как трудились «малосилочки»
Трудно забыть лихолетьеТрудно забыть лихолетье
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Нет блага в фальсификации
Как искажается правда о войнеКак искажается правда о войне

Хотелось бы поделиться 
некоторыми размышлениями о 
Великой Отечественной войне. Не 
имея должного профессионального 
исторического образования, мне 
трудно на достаточно высоком 
научном уровне подвергнуть 
критике многочисленные факты 
фальсификации, искажений и 
оценок, связанных с подготовкой, 
ходом и победоносным 
завершением войны с фашистской 
Германией и милитаристской 
Японией.

Для меня просто-напросто каким-
то чудом является победа нашей стра-
ны в «советско-германской» войне. 
Против нас работала и сражалась 
почти вся Европа. Советскому Союзу 
объявили войну Италия, Венгрия, Ру-
мыния, Норвегия, Финляндия, Слова-
кия. Дания сдалась немцам на два дня 
раньше, чем на нее напали, а Франция 
и  Голландия капитулировали после 
первых бомбардировок. У меня нет 
точных данных о количестве европей-
ских «добровольцев», воевавших про-
тив нашей страны, но картина неко-
торым образом прояснится, если на-
звать число военнопленных, не считая 
немцев. Итак, австрийцев – 156,6 тыс., 
чехов и словаков – 70 тыс., французов 
– 23,1 тыс., поляков – 60,2 тыс., вен-
гров – 513,7 тыс., румын – 187,3 тыс., 
итальянцев – 48,9 тыс., финнов – 2377 
человек, голландцев – 4730 человек; 
были и датчане, испанцы, норвежцы.

Во-вторых, в стране не было в доста-
точном количестве вооружения, а на фа-
шистскую Германию работало немногим 
меньше 300 млн человек. В 1928 году 
Красная Армия имела чуть менее 100 
танков и около 300 тракторов-тягачей.

Стоит сказать спасибо американ-
цам, которые в 30-е годы помогали на-
шей стране строить фабрики, заводы. 
Но, конечно, основная заслуга, что за 
короткий срок были сооружены тысячи 
предприятий, что позволило иметь к на-
чалу войны 18 тыс. самолетов, 22,5 тыс. 
танков, 118 тыс. автомашин принадле-
жит нашим, советским рабочим. Но и 
это в пять раз меньше, чем у нашего по-
тенциального противника.

В 1944 году около 8 млн человек ра-
ботали в военном хозяйстве Германии. 
Чехи сдали немцам 1,25 млн винтовок. 
Места не хватит, чтобы написать о вы-
полнении этой страной «программы 
фюрера». 62 дивизии фашистов были 
оснащены французскими автомобиля-
ми, 10 процентов сливочного масла, 20 
процентов мяса и 90 процентов рыбы, 
потребляемой немецким населением, 
поставляла Дания.

Историческая правда состоит и в 
том, что нам оказывали ощутимую по-
мощь союзники, хотя вряд ли кто будет 
спорить, что решающую роль в победе 
над фашистской Германией сыграли 
СССР и его вооруженные силы. Если 
за год до окончания войны против нас 
стояли почти 240 дивизий немцев и их 
союзников, то против англичан и аме-
риканцев в три раза меньше. Но и союз-
ники умели воевать. Так, газета «Прав-
да» в конце декабря 1941 года публику-
ет статью «Победа англичан в Ливии», 
в которой сообщает, что «за 36 дней 
англичане не только сломили упорное 
сопротивление объединенных герма-
но-итальянских сил, но и разгромили 
эти силы. С боями ими пройдено по 
пустыне огромное расстояние – свыше 
500 километров по прямой от египет-
ско-ливийской границы. Вся восточная 
часть Ливии освобождена от фашист-
ских войск». Эту победу автор статьи 
полковник Е. Болтин назвал крупным 
вкладом английских сухопутных сил в 
общее дело союзников.

В победе над фашистской Германи-
ей решающую роль сыграли наши рабо-
чие, колхозники, служащие, считавшие 
тыл вторым фронтом. Многие из совет-
ских людей решили работать столько, 
сколько потребует военная обстанов-
ка. На заводы и фабрики возвратились 
тысячи пенсионеров; некоторые из них 
работали по 12 часов в сутки. У стан-
ков трудились и дети; правда, им под 
ноги подкладывали деревянные ящи-
ки, иначе этим «карапузикам» из-за их 
малого роста не вставить даже сверло 
в патрон станка. Ковало победу все на-
селение страны.

Трудно понять, почему отдельным 
историкам, журналистам хочется деге-
роизировать наше прошлое. Известно 
утверждение одного из руководителей 
страны, что Александр Матросов за-
крыл своим телом амбразуру дота лишь 
потому, что боялся попасть под пули 
бойцов заградительных отрядов, кото-
рые выполняли, кстати, иные функции и 
созданы были позднее начала войны, а 
прекратили свое существование за год 
до ее окончания. За годы сражений по-
добный подвиг совершили сотни крас-
ноармейцев. 

Встретилась и такая на первый 
взгляд безобидная фраза: «Эвакуация 
жителей окруженного фашистами Ле-
нинграда началась с завершения строи-
тельства через Ладогу «дороги жизни». 
Можно подумать, что до этого события 
власти города и пальцем не пошевели-
ли, чтобы спасти блокадников от голо-
да и смерти. На самом же деле всеми 
способами, в том числе и самолетами, 
горожан эвакуировали в другие райо-
ны страны.

Еще пример. По поводу очередной 
годовщины освобождения Ленингра-
да от блокады тележурналист поведал 
о том, что советские войска освободи-
ли (!) город от фашистов. Чем не аме-
риканка Джен Псаки, которая могла бы 
поверить, что северная столица была 
сдана фашистской армии. Хорошо, если 
это всего-навсего досадная оговорка.  
Чего здесь удивляться, если бывший 
министр культуры России Швыдкой во 
всеуслышание заявил, что «русский фа-
шизм страшнее немецкого». 

Встречаются утверждения и о том, 
что Москву отстояли и войну с фаши-
стами выиграли за счет штрафных рот 
и батальонов. По своей нелепости это 
убеждение сродни утверждению А Яце-
нюка, будто Советский Союз напал на 
Украину, а затем и на Германию. Про-
сачиваются в печать и мнения о неце-
лесообразности обороны Ленингра-
да, что якобы позволило бы избежать 
многих жертв.


КАСАЕТСЯ КАЖДОГО
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Фашистская идеология сродни ра-
систской. Руководители Германии по-
лагали, что «народы Севера не могут 
считаться полноценными арийцами», 
поэтому их следует привлекать на лю-
бые работы, не считаясь с какими-либо 
другими соображениями. Газета «Из-
вестия» опубликовала фрагмент вызы-
вающего возмущение письма Марии 
Валь, отправленного мужу на Восточ-
ный фронт. Эта немка приехала в горо-
док Брезаха за двумя украинками. Она 
пишет: «У нашей украинки вши на теле 
и в волосах… И среди таких вы должны 
находиться! Ее муж погиб на войне. Не-
мудрено, что она нас ненавидит. Надо 
во что бы то ни стало сломать их дух со-
противления и непокорности».

Как писала в 1942 году газета «Ле-
нинградская правда», немцы объяви-
ли, что культура – школы и универси-
теты – не для русских. Их удел – быть 
рабами немцев. Рабу незачем грамо-
та… Из всех пор детской души надо 
вытравить большевистский дух, кото-
рый нет-нет и просачивается у них на-
ружу. Фашисты планировали во всем 
Псковском регионе обучать всего 
лишь 250 детей.

В ноте народного комиссара ино-
странных дел В. М. Молотова «О чудо-
вищных злодеяниях, зверствах и наси-
лиях немецко-фашистских захватчиков 
в оккупированных советских районах и 
об ответственности германского прави-
тельства и командования за эти престу-
пления» были указаны планы и приказы 
германских захватчиков-империали-
стов: всеобщее ограбление населения, 
полное разрушение городов и дере-

вень, захват земли, рабско-крепостни-
ческий труд и кабала; насильственный 
увод в Германию советских людей на 
принудительные работы, ликвидация 
русской национальной культуры и на-
циональных культур народов Совет-
ского Союза, истребление советского 
населения. В этом дипломатическом 
документе приводились убедительные 
факты практического осуществления 
фашистами этих планов.

Русскому человеку не присуща ра-
совая и этническая предубежденность 
к другим народам, в том числе и к не-
мецкому. Разумеется, в первые годы по-
сле начала войны с Германией мы были 
склонны демонизировать фашистов, в 
чем они сами были виноваты. Многие 
красноармейцы были вполне согласны с 
призывом советского писателя И. Эрен-
бурга «Убей немца!». Один  из лозунгов 
ЦК ВКП(б) к 1 Мая 1942 года гласил: 
«Отомстим немецко-фашистским мер-
завцам за разгромление и разорение 
наших городов и сел, за насилие над 
женщинами и детьми! Кровь за кровь! 
Смерть за смерть!»

Согласно приказу Сталина, наши 
воины, вступившие на территорию вра-
га, не должны были относиться к не-
мецкому народу, руководствуясь чув-
ством мести. Еще раньше Верховный 
Главнокомандующий заявил, что «гит-
леры приходят и уходят, а народ не-
мецкий остается». Мне рассказывали, 
что когда пленных немецких солдат и 
офицеров под охраной вели на восток 
нашей страны, то женщины деревень 
передавали оккупантам вареную кар-
тошку, хлеб. Одна из колхозниц де-
ревни Забродье обнаружила в колхоз-
ной риге сбитого раненого немецкого 
летчика. Несколько дней носила ему 
чай и нехитрую деревенскую еду. При 
первой встрече немецкий вояка пока-
зал пальцем на небо, поэтому Архипо-
ва Анна Алексеевна и узнала, что это 
летчик, который, видимо, регулярно 
бомбил железную дорогу. Вскоре фа-
шистский захватчик умер и был похо-
ронен в жальнике, могильной насыпи 
недалеко от деревни.

Замечу, что муж этой колхозницы в 
указанное время был на фронте, а сын 
Михаил погиб в районе Синявино Ле-
нинградской области.

Очень жаль, что иногда появляются 
фильмы, книги, статьи ученых, истори-
ков, являющихся по своему мировоз-
зрению злостными антисоветчиками, 
русофобами. И они злостно искажают 
исторические события, связанные с 
Великой Отечественной войной и по-
бедой в ней.

Владимир КОНСТАНТИНОВ, 
доктор философских наук
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